

En toda España. . . 1.400 pesetas al año
 extranjero. . . 30.000 al año
 número atrasado, 10 céntimos
 número suelto, 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Redacción y Administración, Plaza de
 Príncipe, 11 y Rampe de la Abundancia,
 10, teléfonos 20 y 84.
 Redacción telefónica: 2121 - 2120

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873)

Mahón, martes 17 de junio 1919

Núm. 13.855.

AÑO XXVII.

BUENA TINTA

Lo es en verdad la STEFANSSON de fabricación americana, preparada por L. GITIN y STRAP, de New York.

La tinta STEFANSSON es la marca más acreditada de las tintas americanas.

Posee las más perfectas cualidades para la caligrafía y la contabilidad. Escribe en color azul muy fino y se vuelve en negro de una permanencia indefinida.

Es sin duda la mejor tinta de cuantas marcas nuevas se han introducido en el mercado español, en sustitución de la renombrada Pelikan.

Depósito en Mahón y venta al por mayor y menor en la librería de Manuel Sintes Rzyer, Plaza del Príncipe, 11 — Mahón

De la farsa política Cuentos tártaros

No teniendo nosotros relación alguna de dependencia respecto a ningún partido político, asistimos en calidad de espectadores al saqueo y un tanto grotesco acoso que las izquierdas han emprendido contra el actual Gobierno.

Pero no somos espectadores indiferentes, ni lo somos nunca que está en litigio la verdad, la justicia o el interés de la nación. Por esto hemos formado un juicio bien seguro y definido a la vista del histriónico espectáculo que estamos presenciando y que ya nos tiene aburridos y asqueados, como lo está la inmensa mayoría del país, que abomina de las farsas políticas y ansía que se gobierne en paz y se manejen los asuntos públicos con decoro, seriedad y patriotismo.

Combate a las izquierdas al Gobierno sin escrúpulos, sin reparar en los medios, sin hacer distinción entre armas y armas ilícitas. Les sirve de pretexto el que se hayan hecho las elecciones estando suspendidas algunas garantías constitucionales, aunque no por eso haya sufrido la legalidad más agravio que el que en cualesquiera otras elecciones se le haya inferido. Pero, aunque ese pretexto hubiera faltado, no por eso habrían dejado de combatirlos con igual. Las aguas profundas de la política están surcadas de pródigos y filtrantes canalizos que a hurtadillas riegan los hierros de muchos cultivadores de la política, y no conviene, sino que hay que impedir a toda costa, que vengan administradores rectos y celosos a cegar esos ocultos desagües y a aplicarlos al bien común, a la prosperidad moral y material de la nación entera. Este es el secreto a voces de la desastrosa campaña que estamos presenciando.

Todas las palabras gordas y manidas del viejo repertorio son utilizadas por los de las izquierdas: reacción, procedimientos dictatoriales, atavismos de barbarie... Hasta creemos recordar que han traído a cuento la secularización de los cementerios. Para faramalla, garrullería que movería a risa si no se mezclasen con ella solapadas e indignas apelaciones al extranjero. Pero, en concreto ¿qué?

Vamos a entresacar tres cargos del furibundo capítulo monótonamente martilleado por los enemigos del Gobierno.

Dicen que en estas últimas elecciones ha perseguido implacablemente la acción oficial a los candidatos de las izquierdas. Pues bien, en las últimas elecciones hechas por el señor Dato, que ni muy remotamente fueron tan censuradas ni vilipendiadas como éstas del 1.º de actual, y que desde luego no trajeron unas Cortes declaradas facciosas desde antes de nacer, el partido liberal, un partido compacto y robusto, trajo al Congreso noventa y tantos diputados. Y ahora, disgregados, debilitados por la desunión y por sus internas

querellas, los liberales traen unos cincuenta diputados más. ¿Dónde está, pues, esa furiosa persecución ministerial?

Las desgracias de Montilla. ¡Cómo han puesto al Gobierno las izquierdas y sus periódicos por los dolorosos sucesos ocurridos en dicha población andaluza! Al «sinistro La Cierva», sobre todo, no había por donde cogerlo. Y los desórdenes y las sangrientas coacciones se desataron entre los parciales del candidato amigo del señor Alcalá Zamora y el candidato republicano, sin arte ni parte del Gobierno. Lo de Montilla, sin embargo, ha entrado en el fatídico legajo.

La Consagración en el cerro de los Angeles. Siendo presidente del Consejo el señor Canalejas, y presidente del Congreso el conde de Romanones, y ministro de Estado el marqués de Alhucemas, con motivo de la celebración del Congreso Eucarístico pronunció o leyó Su Majestad el Rey un discurso más breve que el del cerro de los Angeles, pero, en sustancia, y hasta en algunas frases, igual. En aquella ocasión, sin embargo, no se promovió ninguna batahola. ¿Por qué se ha promovido ahora? Los «infectuales» de las izquierdas lo sabrán.

Todas estas cosas, y muchas más cuya mención alargaría este artículo, las advierte al país, las sabe y comenta el país. El país, señores políticos de las izquierdas, conoce ya mucho de política y no comulga con ruedas de molino. Es, pues, inútil que las izquierdas le vayan con cuentos tártaros.

(De la «Correspondencia Militar».)

La China

China es bien poco conocida de nosotros, los europeos, pues en el Extremo Oriente no es la China sino el Japón lo que atrae nuestras miradas y absorbe nuestra atención, particularmente desde que, con el triunfo de los aliados sobre los imperiales, la potencia nipona es una de las cinco que, por ser las más fuertes, se han constituido en árbitros de la paz mundial.

Tratando de estudiar a China, hemos buscado y hallado en la prensa extranjera informaciones fidedignas, parecándonos que se aproximan a este carácter las que contiene una correspondencia de Shanghai, en la que figura King Yu Wei, el filósofo que, ha veinte años, convirtió a las ideas modernas al Emperador Kuang Huan, hasta el punto de hacerle lanzar los famosos edictos reformadores de 1898, uno de los cuales reemplazó por los métodos ocidentales el viejo sistema gubernamental.

Empero el joven Emperador se había adelantado demasiado y el jefe y alma del ejército chino, Yuan che Kai, le abandonó y se puso a disposición de la anciana Emperatriz Tse Hai, la cual, saliendo de su voluntario retiro, encareció al mismísimo Emperador e hizo dar muerte a gran número de discípulos de dicho filósofo, que logró escapar a la persecución.

Mientras el movimiento impulsado por la Emperatriz viuda condujo al levantamiento de los boxers y a la ocupación europea, King Yu Wei recorrió mundo, visitando los países europeos (en Suiza estuvo cinco veces).

La Emperatriz, comprendiendo la inutilidad de su resistencia, inició y planteó sucesivas reformas del viejo régimen y, en 1905, promulgó un edicto, segunda edición del de 1898, suprimiendo el antiguo sistema educativo.

He ahí que King Yu Wei, que figuraba en la extrema izquierda de la política china, al triunfar las doctrinas republicanas predicadas por Sun Yat-Sen, se halló colocado a la derecha.

A pesar del nombre de república que la China ha ostentado en los últimos siete años, los republicanos no han sido verdaderamente dueños de la situación: el poder ha permanecido constantemente en las manos de Yuan Che Kai y sus partidarios, todos hombres del antiguo régimen, moderadamente reformadores, como el mismo King-Yu-Wei, pero, como éste, imbuidos de las tradiciones confucianas y monárquicas.

En los cuatro años que Yuan fué, primero presidente y después Emperador, King Yu Wei se hizo notar como inspirador del movimiento neo confucianista, que hizo de la de Confucio una religión del Estado, sin retroceder ante la supresión de la libertad de cultos.

Yuan Che Kai murió en junio de 1916 y el ejército, del que había hecho su instrumento, se halló dueño de la situación y quiso aprovecharla.

Tras un año de gorda lucha contra el presidente Li Yuan Kong y el Parlamento, un golpe de Estado militar obligó a aquél a disolver éste, acabando por retirarse el mismo en 1917.

El Sur de la China tomó el partido del Parlamento disuelto y surgió la guerra civil, continuada hasta el presente, en que los jefes de la vieja China exigen de los modernos que se convenga la paz, mediante nombramiento de un presidente monárquico y de un vicepresidente republicano-radical.

Si así se conviene, renacerá en la política china la lucha de intrigas entre los dos bandos.

¿Acabará el celeste imperio por tener siquiera un gobierno estable, sea por la restauración de la dinastía Manchou, sea por la institución de verdadero régimen parlamentario?

El artículo que acabamos de extraer expone la opinión de que esto será según las influencias exteriores que vienen a mezclarse en esos incidentes de la política interior.

«Pero—concluye—esa solapada intervención diplomática es todavía más complicada que las chinerías de los chinos y es muy aventurado hacer calendarios de esta naturaleza.»

Letra y música para un himno agrario

BASES

1.º La Dirección de la «Revista Social Agraria», abre un concurso para premiar la mejor composición poética que se presente y sea de más apropiado espíritu para figurar como himno oficial de los Sindicatos Agrícolas Católicos.

2.º El metro será libre, la composición breve, vibrante el estilo y apropiado en la expresión al espíritu y sentimientos de los Sindicatos.

3.º La Confederación Nacional Católico-Agraria, concede un premio de 500 pesetas para la composición que a juicio de un Jurado competente merezca el premio. Inmediatamente que se haya adjudicado éste, se abrirá un nuevo Certamen para poner música a la composición elegida. La Confederación Nacional Católico-Agraria, concede otro premio de 500 pesetas, para la mejor composición musical que se presente.

4.º De no reunir ninguna de las composiciones presentadas méritos bastantes, el premio se declarará desierto. El nombre de las personas que formen el Jurado calificador, se hará público cuando haya expirado el respectivo plazo de presentación de los originales.

5.º Para los que aspiren al premio ofrecido para la letra del himno, el plazo para la presentación de las composiciones, concluirá el día último del mes de junio de 1919.

6.º La presentación de originales puede hacerse a mano en nuestras oficinas (Amor de Dios, 4) o por correo certificado. Al que personalmente entregue los trabajos o a la dirección que se indique por correo, se entregarán o remitirán los resguardos oportunos, que servirán para retirar luego los originales no premiados, los cuales estarán a disposición de sus autores respectivos durante un plazo de treinta días, a contar desde el fallo del Jurado. Pasado este plazo, la dirección de la «Revista» inutilizará los trabajos que no se hayan retirado.

7.º En el sobre que contenga el original, debe cada autor escribir un lema y en otro sobre aparte y con el mismo lema, deberá incluir su nombre y domicilio.

8.º La poesía y la música premiadas quedarán en propiedad, para la Confederación Nacional Católico-Agraria y correrá a su cuenta la edición y ensayo de las mismas.

9.º Los originales deben ser remitidos a nombre de don José Gallo (de Rencovales; director de la «Revista Social Agraria» (Amor de Dios, 4, Madrid).

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 17 de junio de 1919

Parada: Regimiento de Infantería Mahón, número 63.

Jefe del día: Comandante de Artillería don Vicente Fornals.

Imaginería: Teniente Coronel de Artillería don Ignacio Pons.

Hospital y provisiones: Capitán único de Caballería.

Vigilancia Oficial 4.º del 63.

De orden de S. E.—El Capitán Ayudante de la Plaza, Luis Ualer.—Rubricado.

Santoral

Santo de hoy.—San Manuel abogado y Santa Teresa reina.

Santo de mañana.—Santos Marco y Marcelino mártires.

CINE CONSEY

Jueves 19 Junio—Día de Gran Moda—Única sesión a las 9 y media

Grandioso debut de la simpática y aplaudida canzoncista

LINA RALY

Artista de valiosísimo mérito que ha alcanzado grandes aplausos en cuantos coliseos ha actuado.

Bonitos couplets. — Finísima voz. — Espléndida presentación.

Estreno del 3.º y 4.º episodio de la grandiosa serie italiana en seis episodios, tres jornadas, editada por la acreditada marca «Jupiter» de Torino.

LA FAVORITA DEL REY

Titulados: LA PERLA NEGRA — EL FALSO CONDE ORSINI

por la bellísima actriz Bianca D'Orighia y otros grandes artistas de dicha casa.

¡El más grande éxito de la temporada!

Pocas veces el éxito ha presidido la creación de una obra cinematográfica como en esta ocasión, LA FAVORITA DEL REY es un drama que desde las primeras escenas interesa, atrae y conmueve al espectador. Sus cuadros son reales porque son posibles y humanos.

El lujo de la presentación y lo trágico de algunas escenas hacen de esta película de series una obra de irresistibles atracciones.

Completará el programa otras interesantísimas películas.

En breves: AMOR O JUSTICIA por... y otras de gran éxito.

MAHÓN

En nuestra primera gaceta del día 11 del actual dimos dos noticias para demostrar el interés del Diputado electo por este Distrito don Guillermo García Patreño en favor del mismo. Se refería la primera al trasbordo en Valencia de 250 toneladas de trigo argentino para el consumo de esta isla, y la segunda, a dos partidas adquiridas, y pagadas podemos añadir hoy, por el industrial don Francisco Bosch en las provincias de Cáceres y Salamanca.

Respecto a la primera partida, o sea la de trigo intervenido, no creamos que el retraso del vapor que debía desembarcarla en Valencia, pueda achacarse a falta de celo e interés por parte de nuestro distinguido amigo.

Y con referencia a la segunda, de trigo libre, tampoco puede culpársele de que, como medida suprema y por idéntica causa, haya sido embargada en Barcelona para el consumo de momento de aquella población capital totalmente desprovista de cereal para atender a sus necesidades.

Sabemos que están haciendo gestiones para su restitución y embarque, a las que no es ajeno aquel estimado amigo nuestro, del resultado de las cuales tendremos al corriente a nuestros lectores.

Escritas las anteriores líneas, leemos en «La Última Hora» de Palma del sábado:

«Huelga en Valencia»

«El señor Ferragut ha recibido un despacho de Valencia, en el que se le manifiesta que se han declarado en huelga los cargadores de aquel puerto, por cuyo motivo el vapor Mallorca que salió ayer (13) no ha podido hoy descargar y regularmente regresará a Palma el próximo domingo con la misma carga que embarcó en Palma.»

«Por este motivo no podrá ser embarcado el trigo intervenido que había de venir en el citado vapor, para cuyo transporte la Isleña había hecho concesiones excepcionales de precio.»

Por lo que se desprende de otra gaceta del mismo periódico hay intereses mallorquines que desean acaparar una gran cantidad de dicho trigo para forzar la baja de la próxima cosecha del país y sobre aquel extremo sí que conviene estar alerta.

Igualmente se saca la consecuencia, de la gaceta copiada, que la huelga de los trabajadores de Valencia es la causa principal de la subida del pan en Menorca, de que se lamentan y no sin razón las clases obreras de esta ciudad al tener que emplear en la fabricación trigos adquiridos a mayor precio de los que facilita el Ministerio de Abastecimientos.

El señor Alcalde recibió ayer el siguiente telegrama:

«Avilés 13.—11.

Tengo el sentimiento de participarle el fallecimiento ocurrido ayer doce en Arnao (Asturias) de mi señor padre don Juan Blas Sigtes, hijo predilecto de Mahón, y que tanto cariñoso demostró siempre por este pueblo.

Juan Sigtes.»

En contestación al mismo, dicha Autoridad depositó ayer el siguiente despacho:

«Mahón 16.

Juan Sigtes.—Avilés.

Recibido hoy telegrama envió en nombre Ayuntamiento y propio expresión profundo sentimiento experimentamos todos por fallecimiento de su ilustre padre, hijo predilecto de Mahón.

Alcalde, P. Pons Sigtes.»

La anterior noticia nos fué facilitada a las once y media de ayer cuando ya habíamos empezado la tirada del periódico, por cuyo motivo no pudimos insertarla en la edición última.

Esta mañana ha fondeado en este puerto, procedente de Valencia, Ibiza y Palma, el vapor «Mallorca», al mando de su capitán don Luis Orell.

Dicho buque emprenderá de nuevo viaje, para los puntos de procedencia, esta tarde a hora de itinerario.

A la hora de costumbre debe reunirse hoy nuestro Ayuntamiento en sesión semanal de segunda convocatoria.

Persisten con bastante actividad los trabajos del adquinado de la plaza de la Constitución.

También se reparan los baches de la calle de Pi y Margall.

Esta mañana han venido en el vapor correo, procedentes de Palma, doña Blanca Héddiger, acompañada de su simpática hija, y el Ingeniero de Obras Públicas don Miguel Massanet Beltrán.

Sabemos que para la próxima festividad de San Pedro la incansable Junta de «La Liga Marítima» tiene el propósito de organizar un buen programa de festejos.

Para pasar la revista reglamentaria a las fuerzas de la isla, ha llegado esta mañana de Palma, en el vapor «Mallorca», el Capitán de la Guardia civil don Pedro Cerdá Ramis.

Sobre las siete de la mañana de ayer dejó caer anclas en nuestro puerto el pailebot «Los Amigos» de la matrícula de Ciudadela.

El nombrado velero procede de Argel, con lastre, y lleva tres pasajeros. Una vez fondeado, fué sometido a prácticas sanitarias.

Doctor Vázquez de Parga

DE SANIDAD MILITAR

Cirugía general 606 y 914

Consulta diaria de tres a ocho.

(Los domingos gratis a los pobres).

GRACIA, 66

APRENDIZ

Se necesita uno en el comercio

de tejidos «La Fantasía», calle Nueva 18.

2 10

No gastéis dinero en plantío



Sembrando en Mayo las famosas semillas norteamericanas

PAKRO SEEDTAPE

tendréis un nuevo cultivo, que no debe trasplantarse y ahorrando tiempo, hará producir en vuestras Huertas y Jardines

FLORES HORTALIZAS Y LEGUMBRES

de tan altas calidades, que ya no probaréis otras en adelante. Semillas mejores. Germinación más temprana. Gran economía. Eliminación de trabajo. Evita trasplantar y entresacar las plantas.

Representante Exclusivo en Menorca:

MARTIN ESCUDERO.-Prieto y Caules, 3 y 5.-MAHON 8-15

Ayer declaráronse en huelga los obreros empleados en la limpieza pública, por cuyo motivo únicamente salieron tres carros conducidos por los arrendatarios del servicio, que, como es consiguiente, no pudieron atender conforme es debido a la limpieza de nuestras calles y a la recogida de los particulares, siendo muchas las casas que tuvieron que quedarse con la basura en espera de la solución de la huelga.

El guardia municipal señor Sintés deluvo ayer en la Pescadería una partida de cuarenta kilos de raya, que a su juicio no reunía las condiciones de salubridad debidas, oponiéndose a la venta de dicho pescado ínterin llegaba el señor Veterinario Municipal.

Al practicar el señor Abadía la visita de inspección al Mercado, justificó la apreciación del guardia municipal y el mentado Veterinario ordenó fuese decomisado y retirado de la venta pública el pescado en cuestión.

Han sido rellenados los numerosos baches que había en la cuesta de Calafiguera, por cuyo motivo ha aumentado el tránsito de carruajes por aquella vía.

A consecuencia del paro de obreros en el puerto de Valencia, el vapor «Mallorca» no pudo hacer operaciones en su último viaje, devolviendo toda la carga que tomó en Mahón y Palma.

Efectuado el recorrido general en el Mercado del Claustro, se procedió a blanquear la cisterna situada en el patio de la parte exterior.

Pasajeros llegados a bordo del vapor «Mallorca», procedentes de Palma:

Señores don Pedro Cerdá; Blanca Héjiger; Antonia Rubí; Juan Glechón; Bernardo Pons; Martín Moll; un Guardia Civil; Antonio Compañy; José Nacher; Pablo Frontera; Mariano Conte; Luis Frincho; Lorenzo, María y Carmen Pons; Miguel Hernández; Ramón de Juan; Pedro Villalonga; Catalina Fullana, y Francisco y Antonio Balaguer. —Total, 21.

AVISO

Se hace público que desde el 19 corriente día de Corpus Christi, en los establecimientos de Pedro Oliver se servirán los acreditados mantecados de vainilla de cada año. 1-2

Estadísticas

MATADERO

Reses cortadas, con su peso y procedencia, los días que a continuación se expresan:

- Día 16 junio
- 1 ternero y 5 carneros, 160 kilos, señor Jover.
- 2 ídem, 296, Libertad Nou.
- 1 ídem, 103, Binafoll Nov.
- 1 ídem y 1 vaca, 284, Antonio Palliter.
- 11 carneros, 180, Mungofra Nou.
- 3 ídem, 27, estancia Turrellunet.
- 6 ídem, 63 500, se Serredorz.
- 1 ídem, 8 500, señor Félix.

Liga Marítima Española

Se recuerda a los señores socios y familias respectivas que mañana se celebrará en el local social en Calafiguera el segundo miércoles de moda. Podrá jugarse al croquet, volante, tiro al blanco, etc.

Se ejecutarán al piano varias piezas de música en especial bailables.

El conserje de la Liga servirá los ricos mantecados, por haberse podido surtir de hielo de las fábricas de Palma.

Si la concurrencia, como es de esperar, continúa siendo numerosa, se procurará organizar un paseo nocturno por el puerto, o verbena de mar, para el tercer miércoles, como apéndice a la alegre fiesta de San Juan. Mahón 17 junio 1919.—La Junta Provincial.

Conferencias telegráficas

Noticias de España

Madrid 17.—2'25.

El nuevo empréstito

Según los últimos datos recogidos, el nuevo empréstito ha quedado cubierto tres veces, alcanzando las cantidades en metálico, la cifra de 465 millones.

Banquete presidido por el Rey

Los jefes y oficiales de la escala de reserva del Ejército y del Cuerpo de Infantería de Marina se han reunido en un banquete espléndido, que ha sido presidido por S. M. el Rey, asistiendo también el ministro de la Guerra y los generales señores Primo de Rivera y Weyler.

Durante la comida ha reinado el mayor orden y animación, siendo los comensales en número de más de 500. Al final de la comida S. M. dirigió a los concurrentes un patriótico discurso de elogios que fué ovacionadísimo.

Trigo para Barcelona

Ha llegado a Cádiz el vapor «Cataluña» con un cargamento de 3.000 toneladas de trigo argentino que va destinado a Barcelona.

El expresado vapor, conduce también dos hermosas yeguas, que la República Argentina regala a Su Majestad el Rey de España.

Explosión de una máquina

En Córdoba ha ocurrido una

explosión en una máquina trilladora ocasionando ocho víctimas.

En memoria del general Conde del Serrallo

Los Jefes y oficiales de la Escala de reserva que se reunieron ayer tarde en banquete, asistirán hoy a un acto religioso organizado a la memoria del General Conde del Serrallo.

Del Extranjero

Madrid 17.—2'25.

Los mineros franceses

Comunican de París que los mineros franceses se han declarado en huelga, no acudiendo hoy ningún obrero a sus respectivas faenas, quedando por tanto totalmente paralizado el tráfico en toda la zona hullera de Francia.

Huelga aplazada

Telegrafian de Roma que ha sido aplazada la huelga general anunciada por los obreros italianos.

Avance húngaro

El ejército húngaro continúa su avance, habiendo ganado terreno en dirección de Kassa Soltpaja. Encarnizados ataques de los checos en los valles de Sayo y Herna, fueron contenidos.

¿Tropas japonesas a Rusia?

Un radiograma de los bolchevistas dice que a consecuencia del reconocimiento de Koltchak por la Entente, se enviará un gran ejército japonés contra las tropas rojas.

PRENSA ASOCIADA

Noticias varias

De Guerra

Por el ministerio de la Guerra ha sido aprobado el reglamento para el nombramiento de jueces instructores, fiscales militares y secretarios de causas.

Consta el reglamento de cuatro capítulos, con 51 artículos y uno adicional.

En las Capitanías Generales, Comandancias Generales y Gobiernos militares habrá el número de jueces que requieran las necesidades.

Dichos cargos se proveerán por concurso entre jefes del Ejército.

De Obras Públicas

La «Gaceta» publica una disposición de la Dirección de Obras Públicas para que se proceda a la distribución de crédito de pesetas 6 250.000, concedido por Real decreto de 3 del actual para obras de reparación de carreteras por administración.

Las cantidades que corresponden a Cataluña y Baleares son las siguientes:

Barcelona 227 000 pesetas; Gerona 149.000; Lérida 57.000; Tarragona 31.000 y Baleares 37.000.

El tren frotado en el que iba Lerroux

El señor Lerroux ha negado importancia al incidente ocurrido en el expreso en que viajaba.

Dijo que hallándose en el coche-restaurant sonaron dos tiros, pero cree que fueron disparados por quienes se dedicaban a tirotear y apedrear los trenes sin saber que iba él en dicho tren.

Real decreto

La «Gaceta» publica un real decreto aprobando el reglamento provisional para la aplicación del real decreto suprimiendo el trabajo nocturno en las panaderías.

La prohibición del trabajo en tahonas, hornos y fábricas de pan establecidas según el artículo 1.º del real decreto de 3 de abril de 1919, se entenderá en el sentido de que todo el personal que trabaje en dichos establecimiento o en cualquier otro de los citados en el último párrafo del mismo, gozarán un descanso continuo de seis horas, que habrán de comprenderse necesaria e ineludiblemente entre las ocho de la noche y las cinco de la mañana; a tal efecto, las operaciones de fabricación o elaboración se suspenderán durante dichas seis horas.

Art 2.º La jornada de trabajo tendrá la duración que patrones y obreros acuerden, sin que en ningún caso puedan comprenderse en ellas las seis consecutivas de trabajo que prohíbe el párrafo anterior.

En toda localidad los fabricantes de pan y similares agrimiados a los fabricantes particulares si no constituyen gremio, acordarán con los representantes de los obreros la duración de la jornada de trabajo, que deberá ser uniforme para cada localidad, dentro de cada clase de pan fabricado.

Avance de Denikin

Londres.—El ejército del general Denikin ha avanzado durante los últimos días, unos 70 kilómetros. El propósito de dicho general es unirse con el ala izquierda de los ejércitos del almirante Koltchak.

Armisticio servio-austriaco

Belgrado.—El día 6, a las cuatro de la tarde, los austriacos firmaron el armisticio. Las hostilidades cesaron el día 5 a las siete de la tarde.

Antes del 5 a consecuencia de negarse los austriacos a aceptar nuestras condiciones, entramos en Klagenfurth.

Actualmente los austriacos se ocupan en reparar los daños causados por nuestra ofensiva de mayo.

De aviación

París.—El capitán aviador Lafont ha salido a las 2 20 de Bourget para Constantinopla, donde cuenta llegar en 17 horas.

El raid deberá efectuarse en tres etapas: París (Bourget), Vicenza, Belgrado y Constantinopla.

Buenos Aires.—El aviador argentino Sarmien y el italiano Giodaffalei han resultado muertos a consecuencia de una colisión habida entre los aparatos que respectivamente tripulaban.

Londres.—El aeroplano gigante Vickers saldrá hoy de Terranova para emprender el vuelo trasatlántico y ganar el premio del «Daily Mail» que consiste en 10 000 libras.

Huelga de actores

Madrid.—En Buenos Aires se ha planteado una huelga tan curiosa como justa.

Los actores de allí, asociados con los españoles, se han declarado en huelga.

Pedían a los empresarios: 1.º Un aumento proporcional de sueldos.—2.º Horas fijas de trabajo, sobre todo en lo que respecta a los ensayos.—3.º Un

día de descanso a la semana.—4.º Reglamentación de sueldos y destinos.

Como los actores, además de estar unidos absolutamente todos, contaban con la solidaridad de otras asociaciones, entre ellas la de los dependientes de comercio, y la amenaza de huelga era culminante, han conseguido todo lo que pidieron y así ha cesado en Buenos Aires el actual estado de cosas.

En Murmania

Arkángel.—Cuarenta mil ingleses y canadienses han llegado a Murmania, según noticias que de allí acaban de recibirse, para ser transportados por ferrocarril a Polugda.

El resto avanza a marchas forzadas sobre Petrogrado.

La independencia de Montenegro

El Gobierno de Montenegro desmiente categóricamente las noticias, según las cuales algunos aliados han reconocido el intento de anexionar Montenegro a Servia. Montenegro, Estado aliado, libre e independiente, será restaurado según su derecho y las obligaciones formales de los aliados. La monarquía constitucional será la que decida, según los términos de su constitución, las relaciones desde el punto de vista interior e internacionales.

La Hungría occidental

Zurich.—Comunican de Viena que la «Badische Presse» dice que la población de la Hungría occidental se ha sublevado contra los bolchevistas arrojando a sus comisarios de los pueblos de Mura y Zrubat, estableciendo a los antiguos funcionarios.

Parte del ejército ha hecho causa común con los campesinos.

En Edemburg los campesinos sufrieron una tremenda derrota haciendo los guardias rojos una terrible carnicería.

Mackensen en el ejército rojo

Londres.—Comunican de Viena al «Daily Express» que el general Mackensen y su Estado Mayor, a quienes se suponía internados en Rumania, están dirigiendo la campaña del ejército rojo húngaro contra los checos.

Esto explica los brillantes triunfos del ejército bolchevista que ha invadido Eslovaquia; los rasgos de estas operaciones recuerdan la campaña de Mackensen en Rumania que terminó con la toma de Bucarest.

Avance húngaro

París.—Los checos continúan retrocediendo ante los húngaros.

Han evacuado Kaseham y los húngaros alcanzaron Kutya 20 kilómetros de la frontera austriaca.

La lucha contra los bolcheviques

Nauen.—Las últimas noticias recibidas de Ekaterinodar dicen que las tropas de Denikin han realizado notables progresos desde el 20 de mayo. La caballería del frente de Manichst, bajo el mando del general Bangel, franqueó el río, realizando un avance considerable.

La cuarta división bolcheviquista fué completamente derrotada en Grabvskaia.

Se cogieron 15 000 prisioneros y 60 cañones, quedando reducido el ejército bolcheviquista a 10.000 hombres.

En el frente del Donetz una división de caballería del Don realizó un avance en la región noreste, efectuando su unión con los cosacos de Reveloes, cuenca superior del Don. Continúa el avance actualmente a cien kilómetros de Izaritzine. Los invasores se han apoderado de Popovd, Slavianzek, Vekhnout, Bodlauk.

Levantamiento de campesinos en Hungría

Dicen de Viena que según un periódico, anoche continuaba el levantamiento de campesinos en la Hungría occidental.

Diez mil de ellos están atrincheros cerca de Dernburg y refuerzos de regiones húngaras, alemanas y croatas.

Las tropas aliadas preparadas

París.—Ha terminado la concentración de tropas aliadas en los territorios ocupados en las orilla derecha del Rhin.

Estas tropas están dispuestas a avanzar al primer aviso, en el caso de que Alemania se niegue a firmar la paz.

Por la paz

Praga.—Un radiograma de procedencia húngara dice:

«Con objeto de llegar a la suspensión de las operaciones de guerra y al arreglo de las cuestiones en litigio según la convención militar de 13 de noviembre de 1918, consideramos necesario que los Estados aliados envíen delegados que con una comisión se reúnan en Viena bajo la presidencia de un representante de los Estados aliados.»

El Gobierno de la República de los Soviets húngaros está dispuesto a favorecer una paz justa y moderada entre los pueblos y a realizar una concordia pacífica para poner fin al derramamiento de sangre.»

José Androu Orfila

Médico-Cirujano

Consulta de 2 a 4 y de 8 a 9.

Prieto y Caules, 10

COCINERA

Se necesita una que sepa su obligación. Para informes: Exp. planada, 6. 2 3

Ultima Hora.

Al cerrar este número nos enteramos con satisfacción que, debido a las gestiones del Diputado electo por este Distrito señor Parreño, el vapor «España II» llevará directamente a Palma, donde es esperado dentro cuatro o cinco días, 1250 toneladas de trigo, de las cuales se remitirán las 250 ofrecidas por el señor Ministro de Abastecimientos a nuestra ciudad.

También, y gracias a la misma gestión, el trigo embargado en Barcelona, será devuelto y llegará a esta en el vapor del próximo jueves, quedando confirmado lo que oportunamente anunciamos y ratificamos en esta misma edición.

El señor Delegado del Gobierno ha recibido el siguiente telegrama:

«Ministro Abastos a Delegado Gobierno:

Complázcame participarle que vapor «España número 2» pasó por Las Palmas el 14 corriente rumbo directo a Palma Mallorca donde descargará mil toneladas trigo para la capital y 250 para abastecimiento esa plaza.—Le saluda.»

Aprendices

Se enseñan en esta imprenta.

Imp. de M. Sintes - Mahón.